



## Triunfo de Sheinbaum puede ayudar a promover la democracia paritaria en AL, señala especialista

Marcela Ríos Tobar considera que en América Latina se necesitan más voces de mujeres para contrarrestar el retroceso en materia de derechos

Por Omar Tinoco Morales

05 Jun, 2024 02:08 p.m. MX



Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, consiguió un triunfo contundente el 2 de junio. REUTERS/Daniel Beceril

El triunfo de **Claudia Sheinbaum Pardo** en la elección presidencial es un paso trascendental en la vida democrática de México y su entorno regional, pues se convertirá en la primera mujer jefa de Estado en Norteamérica, destaca la **doctora Marcela Ríos Tobar, directora para América Latina y el Caribe del Instituto Internacional para la Democracia y Asistencia Electoral (IDEA Internacional)**.

En entrevista con *Infobae México*, la doctora Ríos Tobar, quien participó como observadora electoral internacional, considera que la llegada de una mujer al Poder Ejecutivo también abre la posibilidad para **América Latina de contar con una voz fuerte** para tratar de consolidar la democracia paritaria y la inclusión.

“Puede ser muy importante para seguir promoviendo la necesidad de tener mecanismos que apunten un avance a la **igualdad plena de derechos entre hombres y mujeres**”, y nos apunta que el promedio de participación de mujeres en los órganos representativos es aproximadamente del 35% en los países de nuestro continente.



Marcela Ríos, quien se desempeñó como **Ministra de Justicia y Derechos Humanos de Chile entre 2022 y 2023**, alertó que a nivel mundial se viven momentos de retrocesos en materia de derechos de las mujeres, pues en distintas latitudes “se han levantado movimientos y discursos anti feministas, anti paridad, anti derechos de representación, derechos sexuales y reproductivos de las mujeres”.

De ahí la importancia del resultado que arrojó la elección en México, pues **desde 1990 apenas siete mujeres han conseguido ser votadas para llegar a la presidencia** de naciones como Nicaragua, Panamá, Chile, Argentina, Costa Rica, Brasil y Honduras. “Creo que es **histórico para México, para Norteamérica, y en un muy buen momento para América Latina** donde se necesitan más voces de mujeres que puedan contrarrestar esta marea conservadora que está tratando de retroceder en derechos que han sido largamente buscados, y que han sido producto de décadas de luchas por parte de organizaciones de mujeres, y de las mujeres en partidos políticos”, enfatizó Ríos Tobar.

Desde su perspectiva, México está a la **vanguardia en representación de derechos de las mujeres**, pues además de tener ahora una presidenta mujer, los dos principales órganos electorales están dirigidos por mujeres: **Guadalupe Taddei Zavala en el Instituto Nacional Electoral y Mónica Soto Fregoso en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación.**

Otros espacios relevantes ocupados por mujeres son la presidencia de la **Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), a cargo de Norma Piña**, así como las presidencias de las Mesas Directivas en el Senado y Cámara de Diputados, conducidas por Ana Lilia Rivera y Marcela Guerra, respectivamente.

[Triunfo de Sheinbaum puede ayudar a promover la democracia paritaria en AL, señala especialista - Infobae](#)